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2020 年 7月からレジ袋の有料化がスタートします。これまで

はひまわり薬局でもお渡しするお薬をビニールの袋に入れて

いましたが、これも有料化の対象になりました。今月はなぜ

レジ袋が有料化するのか、お話していこうと思います。 

 

【 有料化をする理由 】 

レジ袋有料化の狙いは、「海洋ゴミ問題の改善」です。使い

捨てのプラスチック製品などがリサイクルや焼却処分されず

に海に流れ込み、地球規模で海洋

汚染が問題となっています。 

毎年推計 800 万㌧以上のプラスチ

ックゴミが海へと流出。このまま

いくと 2050 年にはプラスチック

ゴミが海洋中の魚の重量を超える

という試算もあります。 

 

不法に投棄された魚網に絡まって

おぼれてしまったウミガメや、海

 



に流れ込んだプラスチックごみをエ

サと勘違いして食べてしまい、内臓や

呼吸器官が詰まり死んでしまったク

ジラや鳥も発見されています。海岸に

打ち上げられたクジラの死体からは

プラスチックのコップ115個、ペット

ボトル 4 個、レジ袋 25 個など、約 6

キロ近くのプラスチックゴミが発見されたそうです。海の生

き物たちにとっては、命を脅かす深刻な問題です。 

 

他にも波や紫外線にさらされ、おおよそ 5 ㍉以下に砕かれた

「マイクロプラスチック」や、洗顔剤や化粧品に配合されて

いる「マイクロビーズ」も、海洋中に多く漂っているとされ

ています。目に見えないくらいの大きさのこれらは、海水中

から取り除くことは不可能と言われており、これが生態系全

体を汚染しているので、魚や貝に蓄積したプラスチックが、

それを食べる人の体にも入ります。 

 

マイクロビーズ等は一部の有害物

質を吸着しやすいという性質があ

るといわれていますが、いまのとこ

ろどんな健康被害があるかはわか

っていません。それでも微細なプラ

スチックが自分の体内に入ると考

えると嫌ですよね。 
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【 レジ袋削減へのいろいろな取り組み 】 

国内では、流通大手のイオンが 2007 年からすでに無料配布

禁止の取り組みをはじめ、2011 年からは有料のレジ袋も、環

境に配慮したバイオマス配合素材に切り替えました。 

海外でも、2018 年時点でレジ袋に規制を設けている国は６７

か国以上。先進国ではもはや当たり前となっています。 

《  海外では  》 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

他にも使い捨てプラスチック問題に取り組み、実際に大きな

成果をあげている国はたくさんあります。日本だけ無関心と

いうわけにはいきませんね。 

‣フランス  

2016 年に使い捨てレジ袋の使用を禁止。 

2020 年 1 月からは世界で初めて、使い捨てのプラスチック製品

（ストローやスプーンなど）の販売を禁止。 

 

‣アイルランド  

2002 年からレジ袋を有料化。 

現在では使用量を90％以上減らすことに成功している。 

‣ニュージーランド 

観光資源である海を守るため、2018年8月～2019年7月の  1

年間をかけて段階的にレジ袋の規制をはじめ、今では禁止になっ

ている。 



【 ひまわり薬局では 】 

ひまわり薬局でのレジ袋の有料化は2020年7月 1日から

です。ですが、少しでも使用枚数を減らし

ていくため、みなさんにも早く広く知って

もらうため、4月頃から「レジ袋は必要です

か？」とお聞きしています。必要な方には

今はまだ無料でお渡ししていますが、要ら

ないと言ってくださる方や、マイバッグを

持参してくださる方が予想よりも多く、驚

きました。ありがたい限りです。 

 

マイバッグを持参してくださった方は、衛生面への配慮と、

調剤中の紛失やほかの方のバッグとの取り違いを防ぐため、

お薬をお渡しするときに出していただくようお願いします。 

レジ袋が必要という方も、お薬をお渡しするときにお声がけ

ください。 

 

ひまわり薬局でのレジ袋の価格は、環境への

配慮とゴミ問題への取り組みとしての趣旨に

賛同し、少し高めの金額に設定させて頂く予

定です。ゆくゆくはレジ袋ゼロを目指したい

です。ぜひマイバッグの持参をお願いします。 

✜✜ ひまわり薬局ではホームページも開設しています ✜✜ 

http://www.himawari-ph.nagano.jp/ 

こちらも是非、ご覧く ださい ☺ 

http://www.himawari-ph.nagano.jp/
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